

ABSTRAK

Rinata, 2020, *Analisis Deiksis Pada Novel Dilan 1990 Karya Pidi Baiq*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Hj. Iswah Adriana, S.Ag, M.Pd.

Kata Kunci : *Analisis, Dieksis, Novel Dilan 1990.*

Deiksis sebagai salah satu kajian pragmatik yang pemaknaan suatu bahasa harus disesuaikan dengan konteksnya. Pemakaian bahasa yang tidak teratur dan tidak efektif akan menyebabkan kerancuan serta dapat menimbulkan persepsi yang berbeda pada penerima bahasa. Masyarakat social dalam interaksinya tidak akan terlepas dari yang namanya dieksis, karena dieksis akan selalu mengiringi penggunaan bersamaan dengan saat digunakannya bahasa dalam komunikasi itu sendiri. Dalam karya sastra dieksis juga turut berperan menyampaikan makna yang ingin dituju oleh suatu teks, maka tak heran jika dalam suatu karya tertentu dalam artian novel tertentu dieksis memberikan peran demi menjaga makna dari teks-teks yang menjadi bahan rujukan sebelumnya. Dengan demikian analisis dieksis juga sangat perlu dilakukan untuk mengetahui maksud dari apa yang ingin disampaikan oleh teks maupun konteks dalam suatu novel sehingga penulis tertarik untuk meneliti lebih dalam pada kajian analisis dieksis tersebut.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua fokus penelitian yang dijadikan kajian pokok, *pertama*, Jenis dieksis apa saja yang terdapat dalam novel Dilan 1990 karya Pidi Baiq?, *kedua*, Jenis dieksis apa yang paling sering digunakan dalam Novel Dilan 1990 karya Pidi Baiq?

Penelitian ini termasuk pendekatan analisis deskriptif, dengan jenis penelitian pustaka. Data dalam penelitian ini adalah kosa-kata yang termasuk pada analisis dieksis dalam setiap percakapan dari novel “Dilan 1991” karya Pidi Baiq. Prosedur pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode simak dan catat. Teknik analisis data dalam penelitian ini dengan cara identifikasi, klasifikasi, dan deskripsi. Sumber data dalam penelitian ini adalah novel “Dilan 1991” karya Pidi Baiq.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : *pertama*, Jenis-jenis dieksis yang terdapat di dalam novel Dilan 1990 karya Pidi Baiq sangatlah banyak dan bervariasi, sehingga interaksi dua arah lebih banyak digunakan dalam alur ceritanya. *Kedua*, ditemukan jenis dieksis yang terdapat di dalam novel Dilan 1990 karya Pidi Baiq meliputi: dieksis persona pertama, dieksis persona kedua, dieksis persona ketiga, dieksis tempat, dieksis waktu, dieksis wacana, dan dieksis sosial. *Ketiga*, data jenis dieksis meliputi dieksis persona pertama (orang pertama) 66 data, dieksis persona kedua (orang kedua) 82 data, dieksis persona ketiga (orang ketiga) 3 data, dieksis tempat 10 data, dieksis waktu 41 data, dieksis wacana 6 data, dieksis social 3 data.